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AHUIZOTE 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
LEY DEL CONSEJO ECONÓMICO, SIN VIGENCIA. 
NOMBRA EL GOBERNADOR A UN POLÍTICO INELEGIBLE. 
BRINCAN LOS EXISTENTES, PROTESTAN EN EL CONGRESO. 
QUE FIDEL NO SABÍA QUE SE ESTABA CHINGANDO LA LANA. 
En serio, de esas veces que me la paso inmerso en la red buscando un documento y llego 
a frustración de no encontrarlo, como es el caso de la publicación en el Periódico Oficial del 
Gobierno del Estado, de la Ley del Consejo Económico y Social del Estado de Michoacán 
de Ocampo, la que no existe, solo existe la gaceta Parlamentaria de fecha 3 de Septiembre 
del 2021, fecha en la que se supone fue puesta a consideración del pleno de los diputados. 
Y desde luego me pregunto; ¿Sin respaldo del periódico oficial donde se publique el decreto 
de la citada ley para que ésta tenga vigencia, el gobernador hizo la propuesta de ratificación 
del nombramiento del presidente de ese consejo? Me imagino que el congreso del estado, 
antes de meter en el orden del día la propuesta del gobernador, debiera de checar la 
vigencia de dicha ley y su constitucionalidad. 
Por que mire usted, de la lectura de la iniciativa establecida en la Gaceta Parlamentaria de 
fecha 3 de septiembre del 2021, se desprende un adefesio legal, un verdadero galimatías, 
pues solo para dar un ejemplo, dice que la máxima autoridad de dicho consejo es la 
asamblea general, la que estaría integrada por 45 consejeros, pero no dispone cuál es el 
periodo en el que durarían en el cargo dichos consejeros. ¿Cómo? 
NOMBRA EL GOBERNADOR A UN POLÍTICO INELEGIBLE. 
Tampoco establece los requisitos para ser “presidente” de dicho consejo, solo establece 
que se le debe elegir de entre los 45 consejeros que forman la asamblea general y solo ahí 
sí, establece requisitos para ser consejero, los que son los siguientes: 
Los candidatos deberán reunir y cumplir con los siguientes requisitos: 
I Ser ciudadano de nacionalidad mexicana en pleno ejercicio de sus derechos; 
ll. Ser avecindado en el Estado; 
II. No ser parte de órganos directivos de algún partido político, cuando menos tres años 
antes de ser designado Consejero; 
III. Las demás que señale la ley. 
Usted me va a decir, el columnista se equivocó en la redacción numérica, pues no, así está 
en la gaceta parlamentaria, con esos errores, pero lo importante es uno de los incisos II, el 
tercero que establece con claridad: “No ser parte de órganos directivos de algún partido 
político, cuando menos tres años antes de ser designado Consejero;” y me parece que la 
persona propuesta por el gobernador, infringe este dispositivo legal que lo hace inelegible. 
En efecto, el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA, mandó un oficio al 
congreso del estado, en el cuál solicita la ratificación del nombramiento de EDUARDO 
ORIHUELA ESTAFAN, como presidente del consejo económico y social del estado de 
Michoacán, sin que alguien le haya advertido que el señor ORIHUELA es inelegible. 
Y es que, en su carácter de diputado local hasta el 15 de septiembre del 2021, integrante y 
coordinador de la fracción legislativa del partido revolucionario institucional en la 74 
legislatura, le daba en automático la calidad de miembro del consejo político estatal y del 
nacional también, independientemente de que en su carácter de presidente de la 



Confederación Nacional de Propietario Rurales, que es una organización adherida a la 
CNOP del PRI, le dé en automático, el cargo de consejero nacional del tricolor. 
Y de acuerdo a los estatutos del partido revolucionario institucional, el consejo político 
nacional es un órgano de dirección colegiado, tal y como lo establece el artículo 124 de los 
estatutos del tricolor, el que transcribo literalmente para su mejor entendimiento: 
Sección 2. De los Consejos Políticos de las entidades federativas. 
Artículo 124. Los Consejos Políticos de las entidades federativas son órganos de 
integración democrática, deliberativos, de dirección colegiada, de carácter permanente, 
subordinados a sus respectivas Asambleas, en los que las fuerzas más significativas del 
Partido en la entidad serán corresponsables de la planeación, decisión y evaluación política 
en los términos de los presentes Estatutos y del reglamento nacional que los rija. 
Artículo 126. Los Consejos Políticos de las entidades federativas estarán integrados por: 
VIII. Las legisladoras y los legisladores federales y locales de la entidad federativa; 
Más claro, ni el agua y puede ser, desde mi perspectiva, que lo señalado haya sido el 
elemento fundamental para que el pleno de los diputados de la 75 legislatura hayan decidido 
“turnar” a las comisiones de gobernación e industria y comercio, con el objeto de que 
elaboren el dictamen correspondiente, que seguramente consistirá en señalarle al 
gobernador la inelegibilidad del “bebé” ORIHUELA al frente de esa comisión. 
BRINCAN LOS EXISTENTES, PROTESTAN EN EL CONGRESO. 
Tanto a las organizaciones empresariales dizque autoras de la iniciativa de la nueva ley del 
consejo económico y social del estado de Michoacán y también presunta autoras de la 
propuesta al gobernador del estado para que el “Bebé” ORIHUELA fuera el presidente de 
dicho organismo “ciudadano”, se les olvidó que ya existía un consejo económico presidido 
por el señor ROBERTO RAMÍREZ DELGADO, a los que había que tomar en cuenta. 
Pues no, ni los pelaron, sin decirles “agua va”, mandaron su iniciativa con la que 
desaparecían la existente e hicieron la propuesta del nuevo dirigente, pero insisto, hay algo 
chueco, pues no existe la publicación de la ley en el periódico oficial, por lo que dudo que 
esté vigente, pero además, era más fácil hacer alguna reforma a la ya existente y en virtud 
de inactividad o vencimiento del periodo de los consejeros o del presidente, hacer una 
convocatoria, pero no. 
Finalmente hay que apuntar, que desde el punto de vista de este columnista, de insistir en 
la designación del señor “Bebé” ORIHUELA ESTEFAN, cualquier ciudadano, con un simple 
amparo lograría destituir a ese señor por su ilegal designación, como ya se analizó, hay tela 
de dónde cortar para impetrar un juicio de derechos humanos y tener éxito. 
QUE FIDEL NO SABÍA QUE SE ESTABA CHINGANDO LA LANA. 
Es en serio, con esa me salieron, que en el cónclave de los diputados integrantes de la 75 
legislatura al congreso del estado celebrada el pasado miércoles, como ya lo habíamos 
comentado, cónclave que por cierto duró más de 12 horas, el minidiputado FIDEL 
CALDERÓN aceptó que se chingó 10 millones de pesos de los 50 que andan perdidos. 
Y es que de lo poco que ha trascendido del cónclave, pudimos enterarnos que el 
minidiputado CALDERÓN TORREBLANCA inicialmente intentó echarle la culpa a la 
presidente de la mesa directiva ADRIANA HERNÁNDEZ ÍÑIGUEZ, pero ésta, que es nada 
dejada, respingó de inmediato y negó haber recibido tales cantidades de dinero, así que a 
FIDEL no le quedó otra que aceptar que él se los había chingado. 
¿Saben qué dijo? Que en todas las anteriores legislaturas, los presidentes se chingaban el 
dinero así y que él quién era para quitar esa tradición, pero además, le sacaron más trapitos 
al sol, pues en el cónclave se enteraron que FIDELITO tenía un chingo de asesores, con 
salarios de 25 hasta 75 mil pesos con cargo al congreso. 
En las alegatas, salió a flote que en la nómina de la diputada panista aparecía FAUSTO 
PINELLO ACEVEDO, solo que ANDREA ni cuenta se daba de ello, como tampoco quedó 
muy claro a quién sirve un tal CHEMA CÁZAREZ, junior de aquel que dirigió la CEDH, pues 



con un sueldito de 76 mil pesos, un día anda con ROCÍO BEAMONTE y al otro día anda 
con otros diputados. 
También a los que les taparon la boca, fue a los integrantes del comité de administración, 
pues les descubrieron que entre los cinco integrantes de dicho comité, se repartían un 
“bono” de 100 mil pesos, de a 20 mil por cabeza, así que con eso, le taparon la boca por 
hablador a JUAN CARLOS BARRAGÁN, que era el más enfático en acusar a FIDELITO. 
Total, para ya no hacerla cansada, se pusieron de acuerdo, se perdonaron las sacadas de 
lengua y los pellizcos que se dieron y todos contentos, harán ajustes presupuestales para 
que “ya no se desvíen los recursos del congreso”, bueno, FIDELITO amenazó con devolver 
lo que se chingó, pero se fue haciendo el vivo y todo quedó en eso, en ofrecimiento, pero 
no devolvió nada. 
 
https://www.facebook.com/1638655503/posts/10225061656402094/ 
 
 
CUARTO PODER 
AR MENDOZA 
LA FALTA DE MEMORIA HISTÓRICA EN MICHOACÁN 
La mentira es sin duda, el recurso más utilizado por la mayoría de las figuras públicas para 
lograr adeptos, aceptación o atención en torno a su proyecto, ideología o interés. Es como 
lanzar una red al océano para ver cuantos peces logran capturar. 

En México, en Michoacán y en casi todo el mundo la mentira va acompañada de la pérdida 
de memoria, ya sabemos que algunos políticos padecen de amnesia y de falta de 
conciencia. Sin embargo, esto es la causa principal por la cual la sociedad está más alejada 
de los asuntos públicos que antes. Simplemente ya no saben en quien confiar, quizá sea la 
reacción de votar al “menos peor” elección tras elección. 

En política los dichos no son casualidad; muchos recomiendan “no escupir para arriba 
porque seguramente el escupitajo te caerá encima”. El PRI en Michoacán, con la llegada 
de Guillermo Valencia, a la dirigencia estatal, comenzó queriendo ser esa “oposición” que 
el tricolor nunca ha logrado ser, quizá porque no está en su génesis. Si lo analizamos bien, 
siempre han estado acostumbrados a mandar y no a estar a la sombra del poder. 

Memo Valencia, comenzó con una campaña en redes sociales titulada “Revolución”, la cual 
no sólo hace énfasis en el nombre de dicho partido político o en su asociación denominada, 
“Revolución Social”, sino que pretende re-evolucionar a un partido político viciado por sus 
antecedentes históricos y su oscuro legado, al que no le queda criticar ni darse golpes de 
pecho. 

Sin embargo, re-evolucionar una marca tan desgastada como lo es la del PRI pareciera una 
tarea titánica. El pueblo es desmemoriado, pero no ingenuo… 

Asimismo, en el Sol Azteca vemos semana tras semana a Octavio Ocampo escupir hacia 
arriba criticando de manera enfática el actuar del gobierno del Estado y dando clases de 
moral a los diferentes funcionarios públicos, sin embargo, lo vimos callar ante los atropellos 
de Silvano Aureoles en la administración pasada. 

Quizá le sobran argumentos para criticar, pero carece de calidad moral… 

https://www.facebook.com/1638655503/posts/10225061656402094/


La realidad está tan politizada que entramos en una dispersión filosófica que no lleva a 
ningún lado, únicamente a la emisión de opiniones, puntos de vista y engaños por parte de 
los actores políticos que intentan manipular la opinión de la gente para que éstos prefieran 
el rojo en lugar del guinda; o el guinda en lugar del azul o así sucesivamente. 

Así pues, es claro que lo anterior ha desmotivado a la ciudadanía a involucrarse en política. 
Sin embargo, no debemos olvidar que siempre existen honrosas excepciones a la regla y 
que se debe tener en cuenta que, si no hacemos política, nos la hacen a nosotros. 

https://cuartopodermichoacan.com/la-falta-de-memoria-historica-en-michoacan-ar-
mendoza/ 

 
SEMANARIO LOS PERIODISTAS 
AMBIGÚ 
MARTHA ELBA TORRES MARTÍNEZ 
EL DOMINGO, LA ENCUESTA DE ENCUESTAS 
Muchos juran que López Obrador es un genio en comunicación -en todo caso la calificación 
la merecería Jesús Ramírez en sentido estricto del cargo y responsabilidad-, pero yo lo 
dudo si nos apegamos a lo que dicta la academia. 

La comunicación efectiva es el resultado de la codificación correcta de un mensaje -claro, 
fuerte y verídico/creíble-, enviado por el canal adecuado y decodificado y entendido por el 
receptor. Para fines publicitarios y propagandísticos, la efectividad equivale siempre a 
sumar, nunca menos. 

El Presidente dice cómo piensa; recurrentemente sus mensajes son confusos, falsos y 
hasta contradictorios; el canal -la mañanera- es invadido por los “ruidos” (Shannon y 
Weaver/1948) que generan los canales alternativos que conforman el resto de los medios 
de comunicación. Entonces, el receptor ya no entiende ni madres y recurre a los “líderes de 
opinión” para que descifren el mensaje (Katz y Lazarsfeld/1955). Por eso, 7 de cada 10 
articulistas, columnistas y analistas (Luis Estrada/SPIN) cuestionan y critican lo que dice. 

Si esto lo comprendieran López Obrador y Jesús Ramírez no estarían de chillones con que 
es el Presidente de la República “más golpeado” desde Madero. En todo caso, tienen 
tooodos los canales oficiales del Estado, al Grupo Salinas, La Jornada, Astillero, al 
Chapucero, tres moneros, el “Molécula” y a Epigmenio Ibarra, entre otros. Enfrente, las 
“plumas” de Reforma, El Universal, El Financiero, Milenio, Televisa, Radio y Tele Fórmula, 
a Chumel, etc. 

Probado esta también que las audiencias se mueven hacia las infoesferas con las que se 
identifican en sus razonamientos y encontrar sentido de pertenencia. Por eso, la opinión 
pública tan dividida: a favor o en contra. Lo que no se puede negar y sí demostrar, que lo 
que llaman la prensa “fifí” concentra mayoritariamente esas audiencias, y minorías la prensa 
oficialista. 

A lo que voy, es que la mejor evidencia de que AMLO ya no es ese gran encantador de 
masas que descubrimos en 2018, es la encuesta con la que decide “medirse” este domingo 
y que nos cuesta a los contribuyentes 4 mil millones de pesos, más lo incalculable por ilegal, 
de recursos públicos para la campaña de promoción morenista y el acarreo de votantes, 
pasado mañana, a las 57 mil casillas receptoras. 

https://cuartopodermichoacan.com/la-falta-de-memoria-historica-en-michoacan-ar-mendoza/
https://cuartopodermichoacan.com/la-falta-de-memoria-historica-en-michoacan-ar-mendoza/


Y si que sus expectativas son tan grandes como su ego. 

Quiere 40 millones de votos por el “no”, es decir, 10 millones más de los 30 millones que 
alcanzó en la elección presidencial. Y como al “rey” de México hay que darle gusto, pues 
ahí están, en chinga, desde el secretario de Gobernación para abajo, operando el voto con 
los gobernadores y los militares. 

La firma GEA-ISA acaba de publicar una encuesta levantada en marzo y los resultados le 
pusieron el genio del diablo: la aprobación de López Obrador es de 45 por ciento, contra 51 
por ciento que lo desaprueba; su gobierno está peor evaluado con 54 por ciento en contra 
y 38 por ciento a favor. 

La desesperación cunde en el partido en el poder. 

Anteayer que venció el plazo de la campaña de promoción, Morena a través de su pantalla 
“Que siga la democracia” hizo el ridículo al pretender instalar sus propias “casillas 
ciudadanas” este 10 de abril en sus bastiones militantes. La petición la formuló ante el INE 
y por unanimidad fue bateada. ¿Cómo se les ocurre una barbaridad de esta naturaleza? 

Porque ya pasamos de “al margen de la ley, nada; por encima de la ley, nadie”, al “no me 
vengan con ese cuento de que la ley es la ley”. Pues total, que de una vez abrogue la 
Constitución General y haga la suya a su modo, como pretendió desde 2019. 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, sabe que la misión es imposible: 
en el mejor escenario, 15 millones de votantes; en el moderado 10 millones; el ideal, 20 
millones, y que 70 por ciento de ellos, voten por el “no”. 

Derrota cantada para López Obrador, pues según sus cálculos -dijo el 15 de marzo-, hay 
entre 25 y 30 millones de “conservadores” que no están con su proyecto de la 4T y si a ello 
sumamos la masa pasiva de 35 millones de electores que no votan, así las cosas. Pero 
bueno, todo puede suceder… 

En Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, insisto, la tiene bien canija y sigo 
sin ver cómo cubrirá la “cuota” del millón para que no caiga de la gracia presidencial. 

Su estructura de gobierno ha de operar tan soterradamente, que ni se percibe. Su partido, 
descabezado y destripado. Han de extrañar a Yeyo Pimentel. 

Bueno, tan mal está que tiene dos dirigentas, la impuesta desde el “centro” Guilianna 
Bugarini, y la electa en un escuálido Consejo, Ana Lilia Guillén. De las dos no se hizo una 
para contrarrestar la contracampaña a la consulta. Ahí en redes uno que otro activista 
llamando a votar y tapar el ojo al macho para que luego no digan que no se movieron. 

Los perredistas saldrán este domingo, pero a cazar “mapaches”, según anunció el dirigente 
estatal, Octavio Ocampo, en su rueda de prensa del pasado lunes. 

Y es que prevén violación tumultuaria a las normas electorales, como ya sucedió en San 
Luis Potosí donde el martes 6, fueron robadas 5 mil boletas. 

Esperan ver el acarreo, los carruseles y el embarazo de urnas; presionar a los electores y 
la compra de voto, ya hay amenazas a beneficiarios de programas sociales. Según las 
autoridades federales y estatales, incluidas las fuerzas armadas, la consulta será vigilada. 



“Pues si lo van a hacer como en las elecciones estatales del año pasado, se van a 
desaparecer”, expresó el líder del PRD. 

Reveló que el viernes 1 de abril, en día hábil, el gobernador se presentó en una asamblea 
de Morena para promover la consulta de revocación, “y así vemos desfilar a los 
funcionarios, orquestado por el secretario de Gobierno (Carlos Torres Piña), hostigando a 
alcaldes perredistas para que le ayuden a movilizar gente”. 

Y buen debut de Memo Valencia y Xóchitl Ruíz en su primera RP como dirigentes del PRI 
en Michoacán. De entrada, a vivir el Domingo de Ramos en santa paz -si se puede- y al 
diablo la consulta de revocación. “Se trata de una ilegalidad y una trampa para la 
ciudadanía, y los recursos destinados para ello, pudieron ser aprovechados para escuelas, 
hospitales y otras necesidades del país”, dijo el presidente del CDE tricolor. 

Respaldaron a su alcalde en Chilchota, Miguel Ángel Ramos, en conflicto con la comunidad 
de Carapan que quiere ejercer el presupuesto directo. El problema, es el de siempre con 
los autogobiernos indígenas que a nadie rinden cuentas y los acusados de peculado y mal 
manejo de recursos, son las autoridades municipales y hasta piden juicio político contra 
ellos. 

El lunes 4, sin avisarle al edil, llegó el general José Alfredo Ortega a removerle al director y 
subdirector de Seguridad Pública. Ello, a horas del encontronazo entre propios comuneros, 
unos a favor del presupuesto directo y otros en contra. 

Y es que a Ramírez Bedolla lo están emboletando en un juego perverso y peligroso con las 
comunidades indígenas. Todo mundo sabe que Arantepacua es un bastión de la CNTE y 
normalistas, que hay “maña” y viejos conflictos agrarios con la comunidad de Capacuaro. 

La marcha de la destrucción y los violentos ataques a la Fiscalía General del Estado y a 
Palacio de Gobierno, el martes 5, tienen mucho de eso; una tendencia de opinión por los 
hechos de ese día apuntó hacia el gobierno morenista que quiere tumbar al fiscal Adrián 
López y poner el suyo. 

Pero no hay que perder de vista la reforma administrativa que impulsa Ramírez Bedolla 
para poner en orden el sector educativo. Las dos CNTEs no la quieren y no habrá… 

Por eso es importante que el Consejo Económico y Social de Michoacán (CESMICH) 
creado en 2011, sea reactivado. La propuesta que entró ayer al Congreso, por parte del 
Ejecutivo estatal para que el ex diputado local Eduardo Orihuela Stefan lo presida, es una 
buena decisión. 

¿Qué es del PRI? ¡Ah chinga! ¿Cuántos perredistas y priístas tiene en su gobierno? El quid, 
que Lalo aglutinó el respaldo de los organismos empresariales, sociales y profesionales, y 
el Consejo puede ser, efectivamente, un órgano deliberador, de participación y diálogo serio 
y fundado, que aporte opiniones para la toma de decisiones. 

Porque sí que lo necesita Ramírez Bedolla. Ver solo un lado y escuchar una sola voz 
(morenos) lo tiene en el penúltimo lugar de aprobación como gobernador. ¿Miento? Que 
vea cómo le esta yendo a su jefe de jefes. México es multicolor, no nada más guinda… 



https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/ambigu-el-domingo-la-
encuesta-de-encuestas/ 

 
METAPOLÌTICA 
ENFOQUE ELECTORAL 
DAVID ALEJANDRO DELGADO ARROYO 
EL PERIODO DE REFLEXIÓN DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO 
En un proceso electoral hay una fase de prohibición de propaganda gubernamental desde 
el inicio de las campañas hasta el día de la Jornada Electoral; pero también hay una veda 
de las campañas electorales en los tres días previos a la Jornada Electoral con el propósito 
de que la ciudadanía tiene un periodo de reflexión para decidir su voto. 

Según la Red de Conocimientos Electorales ACE nos indica que “este periodo de reflexión 
tiene la intención de reducir la retórica política y las tensiones entre los partidos opositores, 
para que sus respectivos partidarios vayan a votar tranquilamente a los mismos centros de 
votación”. 

Pues bien, las actuales legislaturas de las Cámaras de Diputados y Senadores aprobaron 
la Ley Federal de Revocación de Mandato, que fue promulgada por el Presidente de la 
República, con la firma del secretario de Gobierno y fue publicada en el Diario Oficial de la 
Federación el pasado 14 de septiembre de 2021. 

En dicha Ley se estableció en su artículo 32 lo siguiente: “El Instituto deberá iniciar la 
difusión de la consulta al día siguiente de la publicación de la Convocatoria en el Diario 
Oficial de la Federación, la cual concluirá hasta tres días previos a la fecha de la jornada”. 

Pero resulta que los partidos políticos y los servidores públicos tienen prohibido participar 
en la difusión de la Revocación de Mandato, por lo que queda el INE con la facultad 
exclusiva de ser la instancia encargada de la difusión de la Revocación de Mandato, 
además de que ciudadanas y ciudadanos de manera individual o colectiva podrán dar a 
conocer su posicionamiento sobre la revocación de mandato por todos los medios a su 
alcance, excepto contratar en radio y televisión. 

Es decir, se establece un periodo de reflexión en un procedimiento donde no hay partidos 
políticos ni servidores públicos en contienda, o al menos es lo que se deriva de la Ley, 
porque cualquier intervención de estos es ilegal. 

Por tanto, queda sólo el INE limitado en la difusión durante el periodo de reflexión que 
comienza hoy jueves 7 de abril de 2022, lo cual resulta un contrasentido, ya que la población 
requiere que la autoridad responsable le informe a la ciudadanía sobre la ubicación de 
casillas, sobre las medidas sanitarias que deben seguirse en las casillas, sobre el propio 
procedimiento de votación, sobre cómo se darán los resultados electorales del conteo 
rápido y de los cómputos distritales, entre otros. 

Es pues un mal trabajo legislativo que parte de una ausencia de solicitud de apoyo técnico 
al INE, que además ha sido frecuente debido a que se van introduciendo elementos en una 
legislación ultrabarroca, en donde los nuevos dispositivos van haciendo colisión con los 
elementos del modelo electoral subsistentes. 

https://cadasemana.semanariolosperiodistas.mx/nuestras-plumas/ambigu-el-domingo-la-encuesta-de-encuestas/
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Por ello, el día 6 de abril de 2022, el Consejo General del INE aprobó el Acuerdo por el que 
se determina la conclusión de la difusión de la revocación de mandato en radio y televisión 
y se establecen mecanismos para brindar información necesaria a la ciudadanía para el 
ejercicio de su derecho a la participación. 

Con ello, el Consejo General del INE cumple con la Ley suspendiendo todos los 
promocionales de radio y televisión sobre la Revocación de Mandato durante el referido 
periodo de reflexión; pero interpreta que en función al derecho a la información de la 
ciudadanía, continuará ofreciendo toda la información necesaria para que la ciudadanía 
pueda ejercer su derecho político a participar en la Revocación de Mandato de este próximo 
10 de abril. 

El Consejo General del INE consideró que la difusión de las campañas de información sobre 
el proceso de Revocación de Mandato, fueron previstas por el legislador para que se 
realizaran a través de promocionales de radio y televisión, por lo que estos dejarán de 
aparecer el día de hoy 7 de abril. 

Sin embargo, se considera que deben tutelarse los principios de máxima publicidad y 
transparencia, así como acceso a la información, el Instituto Nacional Electoral continuará 
las labores de comunicación social inherentes al Proceso de Revocación de Mandato, a 
través del uso de las redes sociales y cualquier otro medio de comunicación social diverso 
a los promocionales en radio y televisión. 

Por lo anterior, continuarán las entrevistas de funcionarias y funcionarios en medios de 
comunicación sobre el desarrollo de la Revocación de Mandato, conferencias de prensa 
con detalles logísticos, publicaciones en redes sociales, enfocadas a datos utilitarios: qué 
llevar, medidas sanitarias, ubicación de casillas, cómo se darán los resultados, evitando los 
llamados directos a participar. 

https://metapolitica.news/2022/04/07/enfoque-electoral-el-periodo-de-reflexion-de-la-
revocacion-de-mandato/ 

AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
CHARLATANERÍA 
AlGO TIENEN EN COMÚN BRISSA Y GIULIANNI. 
EL COMBATIVO PRD SE VOLVIÓ MANSO CORDERO. 
FOMENTA ALCALDE DE TARÍMBARO LAS TRADICIONES. 
La charlatana de Giulianna Bugarini sigue mofándose de los michoacanos para quedar bien 
con su jefe Alfredo Ramírez y, en su ceguera no ve la realidad. 

La dirigente de Morena llego al extremo de resaltar los resultados del al frente de la 
administración, cuando en los hechos es un gobierno fallido en todos los aspectos, sobre 
todo en seguridad. 

Que el compromiso de su partido es “velar por el pueblo”. Bueno, si los disputados de 
Morena velaran por el pueblo no hubieran quitado los programas sociales. 

Pero que se puede esperar de una oportunista como Giulianna que ni ha hecho más que 
defender a su «amito» Alfredo y al falso Mesías Andrés Manuel López Obrador y atacar a 
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la oposición para de esa manera mantener el cargo y después un puesto en la 
administración bedollista y sabe que sólo con zalamería puede lograrlo. 

Dijo que se ha caminado para lograr los cambios que se requieren en el estado, pero los 
michoacanos no han visto ni un cambio, bueno sí, se incrementó la violencia, hay más 
homicidios y masacres, esos son los cambios que han habido. 

Bueno, otra que no canta mal las rancheras es Brissa Arroyo, responsable de comunicación 
del comité estatal del Partido de la Revolución Democrática, que pese a no estar 
cumpliendo a cabalidad su función, el líder de ese partido, Octavio Ocampo Córdoba la 
sigue manteniendo en el cargo. 

BASTA DE DISCURSOS, ACCIÓN, ACCIÓN SEÑORES PERREDISTAS……Recuerdo a 
un PRD combativo, que salía a las calles a protestar por las injusticias y hasta gobernadores 
tumbaban, hoy es un manso cordero, le hace falta acción, ya chale con los discursos y 
falsas poses. 

Octavio Ocampo debe reaccionar, que defienda las causas populares, que salga a las calles 
a luchar contra las injusticias, dejar el confort, y eso va para todos los partidos de la 
oposición. 
Los líderes partidistas habían y hablan, amenazan, pero al final es pura lengua. 
Y eso viene a colación porque el PRD se sumó al Consejo Michoacano para la Construcción 
de la Paz y la Reconciliación pero y qué, a poco con eso se va a frenar la violencia, ni señor 
presidente, hay que exigir esa paz saliendo a las calles y presionar a los gobiernos estatal 
y federal que actúen. 

EL INGENIO DE BLADIMIR……A partir del próximo 11 de abril y hasta el 29, se realizará 
el curso “Crea un Torito de Petate Miniatura”… 

http://www.ahuizote.com/2022/04/12/charlataneria-la-columna/ 

AHUIZOTE 
COORDENADAS POLITICAS 
FERNANDO PEREZ CHAVEZ 
SE SUSPENDE DIFUSIÓN DE REVOCACIÓN.  
A partir del primer minuto de este jueves se suspende la difusión de la revocación de 
mandato, la cual será un rotundo fracaso, pero que servirá al presidente Andrés Manuel 
López Obrador para atacar al INE, al cual tiene sentenciado a muerte, para convertirlo en 
un apéndice de la Secretaria de Gobernación 
Sin embargo, el Instituto Nacional Electoral, no tendrá ninguna culpa y tiene razón el 
consejero presidente del instituto Lorenzo Córdova Vianello al  considerar que es absurdo 
que el presidente acuse al órgano electoral de presuntamente no estar promoviendo la 
consulta, cuando fue el partido en el Poder el que estableció estos criterios en la Cámara 
de Diputados.  

En este orden de ideas, Lorenzo Córdoba cuestionó ante los consejeros que los diputados 
federales no entendieron qué estaban votando, o quisieron tenderle una trampa al INE 
impidiéndole la promoción de esta consulta que será el domingo próximo, para después 
estarle recriminando, tal y como se ha hecho todos los días de manera sistemática y hasta 
dolosa desde Palacio Nacional.  

http://www.ahuizote.com/2022/04/12/charlataneria-la-columna/


Y de hecho, precisó el consejero presidente que al corte del pasado 28 de Marzo iban 988 
mil 889 spots transmitidos en radio y televisión en todo el país promoviendo ese ejercicio, 
y al día de hoy van trasmitidos más de un millón de estos, por lo que recomendó a los 
legisladores encender sus aparatos receptores para darse cuenta.  

Por otro lado, pasará lo mismo que con la consulta popular promovida por el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, juzgar a los expresidentes en la que hubo una 
insignificante participación de menos 8 por ciento de acuerdo a las estimaciones del INE y 
una abrumadora victoria del Sí del  90 por ciento.  

Finalmente debemos comentar que para que sea vinculante, tienen que votar el 40 por 
ciento de los ciudadanos elegibles, unos 37,5 millones de votantes, una cifra que parece 
imposible y poco probable ante el poco interés de los mexicanos hacia la consulta, amén 
de que con revocación de mandato o sin ella, López Obrador seguirá como presidente hasta 
el 30 de septiembre de 2024. 

http://www.ahuizote.com/2022/04/11/se-suspende-difusion-de-revocacion-columna-
coordenadas-politicas/ 

 

AHUIZOTE 
TEMAS DE CAFE 
JUAN MANUEL BELMONTE 
DELFINA GOMEZ, PARA FIN DE MES 
¿Recuerda usted el cuento de ahí Viene el Lobo de Cedric Ramadier?, es una narración 
infantil que describe las bromas, burlas de un pastorcillo que jugaba con la gente de su 
pueblo, ya que de vez en vez gritaba: ahí viene el lobo y la gente acudía a defender a las 
ovejas del rebaño, y realmente no era cierto y el pastorcillo se burlaba de la gente, hasta 
que un día el lobo sí vino, y la gente ya no le creyó, por lo tanto se llevó una que otra oveja. 

DESDE ABRIL DEL 2019, LA FEDERALIZACION 

El tema de la Federalización de la nómina educativa, lo venimos escuchando desde los 
primeros días de abril del 2019, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador, se 
refirió al tema y posteriormente fue respaldado, por quien era el delegado estatal de Morena 
en funciones, de dirigente estatal Sergio Pimentel, mejor conocido como el Yeyo. 

En un éxtasis el Yeyo elogió la Federalización de la nómina educativa, comentó que 
después de haber eliminado la nefasta reforma educativa, de Peña Nieto los profesores 
michoacanos se convertirían, en agentes de la transformación social y ya ve usted, que hoy 
son unos verdaderos engendros, pero el Yeyo afirmó en ese tiempo, que esta evolución se 
daría porque para Morena, la educación era fundamental. Hey como diría el general Ireta. 

PARA EL 28 Ó 29, AHORA SI VIENE DELFINA 

Desde entonces de ese abril del 2019, se ha reiterado en varias ocasiones que ahora sí la 
Federalización, se concretará hasta llegar al 19 de marzo de este año, cuando arribó a 
tierras purépechas el titular de Gobernación, el ilustre y nunca bien ponderado César 
Augusto López, quien prometió varias cosas y ni una se ha concretado hasta ahora, y entre 
vivas y aplausos dijo que en 15 días vendría Delfina Gómez, titular de la SEP para concretar 
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la Federalización, de la nómina educativa y finalmente no vino. Otra mentira más u otra raya 
al tigre. 

Ayer el gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, tratando de corregir la situación 
dijo que entre el 28 y 29, de este mes vendría a Morelia Delfina Gómez, para seguir 
avanzando en esto de la federalización de la nómina educativa, para la cual aún se tienen 
que cumplir varios requisitos por eso Yarabí Avila, ha señalado que no se cuenta al cien 
para concretarla, y los profesores no han aceptado colaborar hasta ahora. 

Los normalistas menos ya que mantienen su belicosidad, para exigir las plazas automáticas 
que saben perfectamente bien, que no se puede porque va en contra, de la Federalización 
de la nómina educativa, ahora exigen mil 062 plazas y como siempre solamente lo saben 
hacer, mediante la violencia y el chantaje, además usted sabe los normalistas no aceptan 
el control, de los exámenes de admisión por parte del Ceneval. 

La Federalización de la nómina educativa no avanzará, con estas actitudes tanto de la 
CNTE como de los normalistas, es más hasta parece que alguien dentro del gobierno, 
boicotea esta posibilidad de Federalizar la Nómina Educativa, y por lo menos hay dos 
secretarios a quienes corresponde, en forma directa enfrentar esta situación, primero a 
Yarabí Avila y desde luego sin duda, al Secretario de Gobierno Carlos Torres Piña, y ambos 
se encuentran muy desgastados, y en la función pública debiera ser como con los 
entrenadores de futbol, cuando no dan resultados se les releva. ¿Y sabe qué? en la SEE o 
en la Segob nos gustaría ver a alguien como Selene Vázquez. 

AHORA RESULTA QUE MORON ES UN MENTIROSO 

Vaya que el tiempo cambia a la gente, conocemos a Raúl Morón desde hace varias 
décadas, y no es mi amigo ni nunca lo ha sido, pero le teníamos respeto por su posición de 
izquierda, desde que fue dirigente magisterial, después diputado local, senadore de la 
república en donde se fue perdiendo el Raúl, que conocimos más o menos en cuanto a su 
ideología, ya como alcalde de Morelia ya no quedaba nada, del Raúl primigenio y peor se 
rodeó de cada personaje, que finalmente lo llevaron al fracaso pero no era mentiroso. Era 
brabucón, de barrio y nada más. 

Ahora Raúl miente con descaro, como que está acostumbrado y se le hace fácil, tratando 
de quedar bien con quienes le quitaron la candidatura, busca hacer méritos y se ha metido 
de lleno a promover, la ratificación de mandato que es revocación, pero para ellos es 
ratificación y ha dicho que en todo Michoacán, existe el ánimo ciudadano para participar en 
este proceso, el próximo domingo y no es cierto, miente el profesor Raúl Morón y 
seguramente con quien ha platicado, exista ese ánimo pero tengo otros datos, con quienes 
he platicado ni uno irá a votar, bueno uno sí pero está comprometido y lo entendemos. Pero 
nos parece raro que ahora Morón se haya convertido en un mentiroso. 

ALEJANDRO MORENO UNGIRA A MEMO VALENCIA 

Si el dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno, aún mantiene el respeto de un buen 
número de priistas, les dará gusto saber que parece que seguramente, estará este próximo 
sábado en Morelia para ungir como dirigente estatal del PRI, a Memo Valencia y como 
secretaria general a Xóchitl Ruiz, y desde luego también habrá un grupo de priistas, a los 
cuales no les agradó que Memo, haya logrado la dirigencia en su tercer intento. 



SI USTED CREE EN ENCUESTAS, MALAS NOTICIAS 

Mucha gente duda de las encuestas pero si usted cree en ellas, le tenemos que comentar 
que por lo menos tres gobernadores, que ganaron en el proceso electoral del año pasado, 
se encuentran hasta el fondo de los 32 gobernadores en el país, ellos son en ante penúltimo 
lugar se encuentra Indira Vizcaíno, de Colima con solamente 38.8 puntos, le sigue el 
gobernador de Michoacán Ramírez Bedolla con 37.4 puntos y hasta el fondo lo cual resulta 
sumamente lógico por los resultados de Rubén Monreal de Zacatecas con 23.3 puntos. 

UN PROBLEMA DE ALFREDO, SU COMUNICACIÓN 

Primero es la ingobernabilidad que sufre Michoacán actualmente, y agregado a eso la 
carencia de una estrategia de comunicación, y el gobierno de Alfredo informa pero hasta 
ahora, no ha logrado comunicar y otro grave problema que tiene su equipo, es que no sabe 
cómo contener las críticas fundadas de la oposición, y eso que han sido muy pocas y 
finalmente, el grupo cerrado de amigos que tienen los responsables, de su comunicación 
social y mientras siga igual, Alfredo nunca saldrá de los últimos lugares en las encuestas. 

http://www.ahuizote.com/2022/04/11/alejandro-ungira-a-memo-el-9-columna-politica-
temas-de-cafe/ 

 

A TIEMPO. MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLAS CASIMIRO 
¿NAUFRAGAN PLANES DE ALFREDO? 
Como si no tuviera suficiente con los gravísimos problemas de inseguridad y la virulencia 
de las movilizaciones sociales, entre otras cosas, tampoco en su partido, el Morena, le están 
saliendo las cosas como esperaba. 
Por supuesto, me estoy refiriendo al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, 
quien pese a su investidura y las problemáticas que enfrenta el estado, ha distraído buena 
parte de su tiempo en temas de partido, como la revocación de mandato y la renovación de 
la dirigencia estatal. 

Como he dicho en espacios anteriores, la apuesta del «morenista número uno del estado» 
(Fidel Calderón Torreblanca dixit) es que a mediados de este año se realizaría el relevo en 
la dirigencia estatal del Morena. 

Ahí, su amiga Giulianna Bugarini Torres, quien había venido fungiendo como delegada 
nacional en funciones de presidenta estatal, dejaría de manera tersa el cargo al regidor 
moreliano con licencia, Juan Pablo Celis Silva, también gente de toda su confianza.  

Sin embargo, en el camino se han atravesado personajes como el ex líder magisterial y ex 
diputado federal, Juan Pérez Medina, y la ex diputada local y federal, Ana Lilia Guillén 
Quiroz, quienes por lo menos le han nublado considerablemente el panorama al proyecto 
de Alfredo Ramírez. 

El reconfigurado Consejo Estatal del Morena ha designado a Ana Lilia Guillén Quiroz como 
nueva presidenta estatal del partido, mientras que Elvia Sánchez Jiménez es secretaria del 
Consejo Político. 
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Aunque los afines con Ramírez Bedolla han desestimado la validez y representatividad del 
evento, en el mismo estuvieron presentes varios de los fundadores del partido en 
Michoacán, y hasta los ex diputados federales María Chávez Pérez y Esteban Barajas 
Barajas. 

Así que, aunque es previsible que en su momento el dirigente nacional del Morena, Mario 
Delgado Carrillo, se inclinaría en favor del equipo del gobernador de Michoacán (a fin de 
cuentas son equipo), lo cierto es que la situación no está tan tersa como se calculaba, lo 
que al final de cuentas podría obligar a Alfredo Ramírez a negociar con la oposición interna. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-naufragan-planes-de-alfredo/ 

 

AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
JOSE CRUZ DELGADO      
TRATO DIGNO PARA PRIISTAS PIDE MEMO 
La demanda de respeto a los priístas de parte del gobierno de Michoacán es justa, pues los 
morenistas quieren involucrarlos en sus actos de campaña para la farsa de la revocación 
de mandato del Emperador Andrés Manuel López Obrador. 

Memo Valencia, presidente del CDE del tricolor hizo la advertencia de que si no se les 
respeta se podría desconocer al secretario de gobierno Carlos Torres Piña como 
interlocutor del gobierno estatal. 

A su decir, se está engatusando a representantes priistas a través de sus operadores 
políticos, como el alcalde de Zinapécuaro, Alejandro Correa. 

Valencia Reyes hizo un exhorto al secretario de Gobierno a que se dedique a garantizar la 
gobernabilidad en el estado en lugar de estar operando políticamente para otro tipo de 
actividades. 

Bueno, pues el mensaje fue enviado, ahora falta que el funcionario, que por cierto, esta 
haciendo un pésimo papel como secretario de gobierno lo capte con responsabilidad, cosa 
que pongo en tela de juicio. 

Y es que el gobierno morenista y Morena andan desesperados porque las cuentas no les 
salen y no van a cumplir con el cometido de que voten el próximo domingo 800 mil 
michoacano como se los pudio su amo el presidente, pues hay mucha inconformidad entre 
la población por el pésimo gobierno de Ramírez Bedolla, por ello están recurriendo a las 
trampas, en las que Torres Piña es un experto. 

El líder priista le pidió que se dedique a gobernar a los suyos, ya que de lo contrario elevará 
el nivel de protesta, y destacó que no será papel de la nueva dirigencia priista pelearse o 
estar buscando pleito “por todos lados, pero que tengan claro que hay una nueva dirigencia 
y que hará respetar a los integrantes de nuestro partido político. 

Memo lanzó la advertencia de que no habrá amenaza que nos calle, ni presión que pueda 
pasar por encima de la dignidad de un partido que es la segunda fuerza electoral de 
Michoacán. 
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Pues sí, Ramírez Bedolla cumplió seis meses en la administración y los resultados han sido 
nulos, es un gobierno fallido en toda la expresión de la palabra, seis meses de promesas y 
de violencia, una violencia que cada día aumenta y no hay autoridad alguna que la pare, al 
contrario, cada día se incrementa. 

Memo Valencia está en su derecho de exigir resultados, pues como presidente de un partido 
que es grande vele por los intereses de los michoacanos y se faje los pantalones y exija 
resultados. 

Por cierto, El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas estará en Michoacán 
el próximo domingo para tomarle la protesta a Memo y darle el espaldarazo. 

Era lógico que el morenista Alfredo Ramírez Bedolla negara las acusaciones hechas por la 
dirigencia del PRD, en el sentido de que se está presionando a los alcaldes para que 
participen en la consulta de revocación de mandato el próximo domingo. 

Y es que también la dirigencia del PRI denunció también que el Secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, les ha solicitado movilizar ciudadanos para participar en la consulta. 

Pero ahora resulta que Ramírez Bedolla es un angelito, una pera en dulce, pero no, es un 
perverso al igual que su secretario de gobierno. 

Pero como todo le vale madres no le importan lo que diga la oposición. 
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RESPUESTA 
JAIME LOPEZ MARTINEZ 
AMLO LAS GANA DE TODAS…TODAS 
Escenario uno: acude a votar más del cuarenta por ciento de ciudadanos inscritos en el 
padrón electoral, con lo que la consulta de revocación de mandato presidencial es válida, y 
de ellos, la mayoría decide que Andrés Manuel López Obrador debe continuar en el cargo. 
Obvio, el presidente gana. 

Escenario dos: la elección es válida también, pero en ella la mayoría decide que el 
presidente no debe concluir su mandato. Éste también gana. ¿Cómo? Fácil: en ese 
remotísimo caso, la Consejería Jurídica de Presidencia acude la Corte a tramitar una 
controversia, alegando que ninguna ley es retroactiva, y la Ley de Revocación fue aprobada 
por el Poder Legislativo cuando ya López Obrador era presidente, lo cual es cierto; por 
ende, sus efectos no pueden aplicar para él, sino para su sucesor y de ahí en adelante. 

Escenario tres: la elección no es válida porque el número de electores que acude a votar 
no alcanza el cuarenta por ciento del padrón, pero de los que sí lo hacen, la mayoría dice 
que el presidente debe continuar en el cargo. Éste gana, porque habrá obtenido un “triunfo 
moral” que, en su lógica, probará que el pueblo sigue con él. Pero además, su justificación 
es sólida: no se llegó al porcentaje de votación necesario, porque el INE, los medios, los 
empresarios, los intelectuales, la mafia del poder boicoteó la elección, sobre todo el INE, 
que dolosamente solo instaló una tercera parte de las casillas que debía, lo que impidió que 
“millones” de ciudadanos que se morían de ganas por ir a votar, lo pudieran hacer. 
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Escenario cuatro: la elección igualmente no es válida por la misma razón anterior, pero la 
mayor parte de los votantes decide que el presidente debe renunciar. Éste gana, porque en 
ese aún más remotísimo caso, también tiene la coartada necesaria: el boicot “conservador” 
y del INE, pero sobre todo que éste, el árbitro electoral, hizo fraude. Sí, el INE se robó la 
elección. 

Evidentemente, no hay otro escenario factible. Como se ve, en todos, López Obrador gana. 
No hay manera de que pierda. El domingo por la tarde-noche, o si repentinamente le llega 
un rayo de legalidad y decide esperar al lunes, una vez que el INE dé a conocer resultados 
preliminares, con el zócalo a reventar, el presidente proclamará su triunfo, el triunfo del 
pueblo bueno y sabio, y que no le vaya a ir nadie con el cuento de la ley es la ley. El 
presidente ganará el domingo, pase lo que pase, y todos felices y contentos. 

¿Vale la pena desperdiciar una hora del valioso tiempo dominical, para jugar un juego 
tramposo, para participar de una emboscada a la democracia, al INE y hasta al sentido 
común de los ciudadanos? Cada uno decide. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/127787-amlo-gana-de-todas-todas.html 
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